

学校だより



北友

7月号

富士宮市立北山中学校

令和元年7月1日(月)

1年55名 2年45名 3年65名

全校生徒数 165名

【学校教育目標】 自ら学び、自ら考える生徒 ～自信と誇りをもてる北山中生～

対話の大切さ

校長 諏訪 幸宏

過日行われた生徒総会で、「スローガンの飛翔に近づき、活気のある学校にするにはどうしたらよいか」という議題で話し合いが行われました。成果として「あいさりがとうが言える」「係が声掛けをしていける」などが出され、課題として「あいさつが少ない」「授業で発表する人が同じ」などが出されました。そして活気ある学校にするために、課題を解決する取組について話し合いました。次第に話し合いの内容が、発表しやすい雰囲気作りなど、対話の大切さに向かっていきました。多くの意見が出された中で、「間違えた意見は、付け足して正しくしてあげれば良い」という意見が私の心に止まりました。



間違えた意見を「違います。」と一言で終わりにしてしまうのではなく、どこが違っているのか、どこを変えれば正しくなるのかを考えることで、間違えた意見が生かされ、新しい考え方につながる事が出来ます。

このように、友達の意見を、「自分の考えと同じところ」「異なるところ」「何を根拠に考えたのか」などに注意して聞くことで、自分の考えを広げたり、深めたりすることが出来ます。さらに、いろいろな友達の考えを図や表にまとめてみると、共通点や異なる点がより明らかになります。しかし、友達の意見を分析して聞くためには、友達の考えを受け入れる必要があります。これが対話につながります。対話と議論は異なります。議論は互いに自分の説を述べ合い、論じ合うこと、意見を戦わせることです。それに対し対話は、相手の話を聞き共感して、相互に理解を深め合うことです。対話をするために大切なことは、生徒同士の間人間関係です。安心して意見を言える雰囲気や、間違えた意見でも受け入れる集団の中で対話が成り立ちます。そのため本校では、人間関係づくりプログラムを実施し、生徒同士が相手を受容するなど、より良い人間関係となるよう取り組んでいます。

本年度生徒に付けたい資質・能力の一つに「他者を認め、自分の考えを伝える力」があります。これが対話に必要な資質・能力です。教職員の研修でも、対話的な学びをする授業改善に取り組み、話し方のトレーニングとして毎週QAトレーニングを行い、相手に分かりやすく伝えるよう対話スキルを伸ばしています。



これからの予測困難な時代に生きる子供たちにとって、対話によって解決する力は、社会人になった時に重要なスキルとなります。今回の生徒総会で出された、「間違えた意見は、付け足して正しくしてあげれば良い。」という意見は、生徒の対話スキルが育っていることを実感した一言でした。

自分の健康は自分で守る『自己管理能力』を身に付けよう



学びながらも、前向きに受け止める姿勢が見られました。生涯を通じて、自他の健康を大切にできる人になってほしいです。

定期テストが終わった6月20日(木)の午後、薬学講座を実施しました。学校薬剤師、富士宮警察署生活安全課の職員、市健康増進課保健師を講師に招き、タバコ・アルコール・薬物の害について実験やロールプレイを通して学び、自分の健康を守るための行動や普段の生活習慣について自分事として考えました。また、がん予防という視点も踏まえ、「がん検診について家族に伝えたい。」「大人になったら必ず検診を受けたい。」という感想が多く、がんの危険について



学校力を高めるPTCA活動(環境整備・学習支援)

6月25日(火)の6校時にPTCAリーダーの指田さん、一杉さんら5名の地域の方々と3組の生徒で学校花壇の整備を行いました。地域の方々から手ほどきを受け、今年は、ポトチカ(ハナカサキ)の苗を200本近く丁寧に植えました。これから水やりなどの手入れをしっかりとやり、花いっぱいのかい学校にしていきます。



また、6月26日(水)から放課後の学習支援が始まりました。山宮の一杉早敏さんが英語の学力アップを図ってくださいます。1学期は6/26(水)3年生、7/3(水)1・2年生、7/10(水)3年生、7/17(水)1・2年生の希望者を対象に計4回実施します。2学期は、数学も実施したいと考えております。

3年生の部活動の集大成～いよいよ中体連市内大会開幕～



6月27日(木)の授業参観の後、体育館で中体連壮行会が行われました。各部の部長からこの中体連大会への熱い意気込み・決意が述べられ、下級生から激励の応援エールが送られました。これまでの活動を支えてくれた、家族の方々などへの感謝の気持ちを、ぜひ形に表して、北山中旋風を巻き起こしてください。



～中体連富士宮市内大会の日程～

- 6月29日(土) 野球、ソフトテニス(団体戦)
- 6月30日(日) 野球、バスケットボール
- 7月6日(土) 野球、ソフトボール、ソフトテニス(個人戦)、バスケットボール、柔道
- 7月7日(日) 野球、ソフトボール、バレーボール
- 7月14日(日) バレーボール
- 7月28日(日) 陸上競技

【7月の主な行事予定】

- 7月4日(木) 思春期講座⑤・⑥時
- 7月5日(金) 学校徴収金振替日 専門委員会
- 7月8日(月) 教育の日(卒業生一日先生の日 講師：石川 光博 様)
3・4組：集中作業実習～11日(木)(宮二中)
- 7月10日(水) SNS講話⑤時 職員会議
- 7月11日(木) 三校合同あいさつ運動
- 7月12日(金) 3・4組校外学習 漢字検定
- 7月13日(土) 社会を明るくする運動9:00～(山宮小体育館)
- 7月16日(火) 職業講話⑤・⑥時(講師：堀川 秀昭 様)
- 7月18日(木)～7月23日(火) 三者面談
- 7月24日(水) 1学期終業式 給食あり
- 7月25日(木)～8月25日(日) 夏季休業日



給食終了：7月24日(水)